



Guanella NEWS

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXII (II Serie) - Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

Comme Don Guanella, témoins de la paternité de Dieu

Nous sommes au mois dédié au Fondateur, le mois dont nous revivons toutes les étapes sereines et fondamentales de sa vie d'apôtre et de serviteur de la charité du Christ, dans les honneurs lui attribué par l'église en interprétant la volonté de Dieu (pag.1).

Embrasser notre vulnerabilité et son potentielle transformateur

Là, à un carrefour de grâce, se trouve une invitation plus profonde : écouter l'amour de Dieu qui nous attire et nous appelle à choisir la vie, non seulement pour nous-mêmes, mais pour tous ceux à qui nous manifestons notre amour, nos descendants, et les générations futures (pag.3).

Programation de l'an 2022-2023

Les premiers pas de la nouvelle Province italienne; le thème du Terzo Settore; l'animation de la Journée Mondiale de la Jeunesse; situations problématiques dans les Provinces et Délégations de la Congrégation (pag.5).

News di Congregazione

Avvenimenti; parenti defunti (pag.9).



«Sans le percevoir, notre vie perd d'ordre, se fragmente, s'épuise. Il faut remettre en ordre les morceaux de notre temps, de notre corps, de notre cœur. Nous tous en avons le besoin et nous tous devons le faire, non seulement une fois dans la vie, mais plutôt chaque jour».

(Card. Carlo Maria Martini)

Comme Don Guanella, témoins de la paternité de Dieu

Chers Confrères,
un salut fraternel à tous et en particulier à ceux qui sont éprouvés dans la santé, ou dans la vie de relation, ou dans la mission.

J'ai voulu commencer par la phrase du cardinal Martini, bien connu et évalué par tous, pour formuler à

moi et à vous tous son souhait : une invitation, au début de la dernière étape de notre chemin de Congrégation vers le prochain XXI Chapitre général, animés par le désir de faire, dedans et autour de nous, de l'ordre, la sérénité, la paix !

Le Conseil général, comme chaque année, a rédigé la programmation générale, toujours ayant comme référence le XX CG qui nous a animé tout au long de cette étape de la Congrégation.

Nous vous le présentons avec la confiance que vous en prendrez en considération les propositions soit à niveau de Provinces et Délégations, soit de communautés locales et de personnes individuelles. Notre Congrégation est répandue sur le cinq Continents, c'est ainsi que ces lignes-guide pour quelque part du monde seront prises en considération au début de l'an social en février 2023, dans des autres parts nous sommes déjà presque à un quart de l'an et dans des autres parts l'an social vient de démarrer. Que chacun les valorise en partant de sa propre situation de chemin.

Nous sommes au mois dédié au Fondateur, le mois dont nous revivons toutes les étapes sereines et fondamentales de sa vie d'apôtre et de serviteur de la charité du Christ, dans les honneurs lui attribué par l'église en interprétant la volonté de Dieu.

Essayons d'être toujours orgueilleux d'être guanelliens, de témoigner avec une grande disponibilité et dévouement la paternité de Dieu que le Fondateur nous a transmis comme le caractère fondant de notre vie et de notre mission. Mettons en ordre les morceaux de notre existence qui dans le temps se sont épuisés et ne laissent plus entrevoir l'image claire de notre modèle Jésus !

Je souhaite pour tous que le nouvel an social, n'importe quand il commence, soit l'occasion favorable pour une renaissance dans l'esprit de notre charisme. Nos Constitutions, au numéro 102 allument une certitude du Fondateur : « Le Seigneur est pour nous un Père plein de bonté et il est impossible qu'il laisse sans l'assistance nécessaire les frères qui ont confiance en lui 1 : c'est sur cette certitude que reposent principalement notre volonté et l'espérance de demeurer dans son amour jusqu'à la fin ». Souvenions-nous les uns les autres dans la prière, bonne marche !

P. Umberto

Roma, octobre 2022

*«Il nostro cuore abbiamo
sempre nelle nostre mani,
per mostrarlo a chi li deve curare e perfezionare.
Poniamolo tutto intero nelle mani
del medico e del padre nostro,
il confessore, o dei superiori della casa e,
se fia possibile, porgiamo loro le lenti
perché guardino entro più
attentamente e ne scorgano
fino all'interno i movimenti del nostro cuore»*

San Luigi Guanella





Embrasser notre vulnérabilité et son potentielle transformateur

Avant d'analyser cette invitation plus profonde, je voudrais décrire plus précisément les crises auxquelles nous sommes confrontés dans notre monde, et solliciter vos réflexions. Notre maison planétaire se trouve actuellement à un Grand Tournant. Ne le percevez-vous pas ? Au sein de ce Grand Tournant, on assiste à des glissements tectoniques dans le paysage religieux.

La bonne nouvelle est que la vie religieuse n'est pas en train de mourir. Elle se transforme, comme elle l'a fait à travers de nombreux changements liés aux cycles de vie depuis le temps de Jésus. Elle est à l'avant-garde d'une conscience émergente en soutien à notre évolution planétaire. La bonne nouvelle est que vous faites partie de ce Grand Tournant ! Il ne fait aucun doute que vous travaillez sans relâche pour comprendre votre futur et le préparer. Le déni qui a régné pendant ces dernières décennies laisse enfin place à des efforts plus proactifs pour s'adapter et changer.

La vie religieuse ressuscitera. Mais nous avons devant nous des choix difficiles et aucune solution toute faite ni déjà trouvée. Toutes les options qui se présentent à vous demanderont beaucoup de travail. On ne peut pas y échapper. Même si une communauté devait arriver à son « achèvement », il y aurait des décisions difficiles et des plans complexes à mettre en œuvre rien que pour régler les affaires, sans parler du deuil de ce que l'on ne perd ni de la gestion des inévitables différences d'opinion concernant les décisions à prendre. Vous ne connaissez que trop bien ces complexités. La seule consolation, peut-être, est que Dieu est avec vous et qu'il ne vous abandonnera pas. C'est l'alliance de Dieu.

Cependant, tout nouveau commencement naît de la fin d'un autre commencement. Toute transformation est précédée d'une crise, mais ne s'y arrête pas. Une crise, par définition, est une situation où notre capacité à faire face est dépassée par les facteurs de stress que nous devons affronter. Dans une crise, nous avons le choix soit de changer en essayant de soulager la douleur, soit de transformer la douleur en nouveau commencement. Le plus souvent, nous essayons de changer, soit en réduisant les facteurs de stress, soit en augmentant notre capacité à faire face. Parfois, cependant, nous choisissons la route moins fréquentée, un chemin de transformation qui fait naître une vie nouvelle.

Thomas Merton nous dit que la grâce nous est accordée en proportion de « notre disposition à la recevoir ». Nous n'avons qu'à créer les conditions pour que la grâce intervienne et nous disposer à la recevoir.

La grâce fleurit dans tous les coins et recoins de la création, mais nous ne sommes jamais plus conscients de sa présence et disposés à l'accueillir que lorsque nous nous trouvons à de tels carrefours. La grâce vient à nous, que nous le voulions ou non, que nous en soyons conscients ou non. Quand nous arrivons à un carrefour, individuellement ou communautairement, la douleur que nous éprouvons creuse un vide en nous. Nous sommes vidés de tout orgueil et dépouillés de nos défenses. C'est là, dans le silence profond de la recherche de nos âmes, que nous nous trouvons face à face avec ces parties de nous-mêmes que nous avons rejetées, cachées à nous-mêmes et à ceux que nous aimions. C'est là, à ce carrefour, que la grâce se fraie un chemin dans tous les coins et recoins de notre être.

Un carrefour de grâce, pour les individus et les communautés, est un lieu où Dieu place continuellement devant nous des choix entre la vie et la mort. Dieu nous fait signe, il nous supplie de choisir la vie, mais ces choix nous appartiennent toujours. Les communautés religieuses se trouvent maintenant à un carrefour de grâce, un seuil entre ce qui était et ce qui est encore à venir. Ici, à ce carrefour de grâce, se trouve une invitation plus profonde : Choisis la vie afin que ta descendance ait la vie. Choisis la vie afin de vivre plus pleinement le temps qui te reste. Choisis la vie afin de participer à la transformation de la vie religieuse et de notre maison planétaire, en apportant le Christ à notre monde. Dans toutes les crises, à chaque carrefour de grâce, se trouve une invitation plus profonde. Relisez ce que vous avez noté sur votre carrefour de grâce et son invitation plus profonde. Je vais vous donner quelques instants pour noter les autres réflexions qui peuvent vous venir à l'esprit.

Quel travail intérieur de transformation peut-il aider à créer les conditions nécessaires à l'intervention de la grâce et à l'épanouissement de la vie ? Quand je travaille avec des religieux et religieuses de différentes cultures, je leur propose une approche basée sur les principes et les processus de transformation. C'est un moyen de coopérer avec la grâce que j'ai décrit dans mon livre *Graced Crossroads (Carrefour de Grâce)*. Je ne peux pas les reprendre en détail, mais je voudrais vous en donner une version abrégée. Vous avez également reçu un document à ce sujet. Voici les cinq éléments dynamiques qui, lorsqu'ils sont tissés ensemble, constituent les processus-clés pour la transformation personnelle et communautaire : 1. Transformation de la conscience : créer une nouvelle histoire 2. Retrouver notre voix intérieure : le cœur et l'âme de tout ce qui vit 3. La réconciliation et la conversion : les entrailles de notre devenir 4. L'expérimentation et l'apprentissage : tracer un chemin vers une nouvelle manière d'être 5. Une vision transformatrice : écouter nos aspirations les plus profondes

Pendant les temps de transition, quand tout espoir semble s'évanouir, le voile séparant la vie ordinaire de la Présence Divine s'affine, et la grâce abonde davantage. Là, à un carrefour de grâce, se trouve une invitation plus profonde : écouter l'amour de Dieu qui nous attire et nous appelle à choisir la vie, non seulement pour nous-mêmes, mais pour tous ceux à qui nous manifestons notre amour, nos descendants, et les générations futures. Le monde a besoin de vous maintenant comme levain, comme sel, comme le petit reste que Dieu peut utiliser pour transformer le monde. Quel que soit votre âge, votre apostolat, ou les circonstances, vous pouvez être une présence qui transforme.

Je vous le redemande : que cherchez-vous ? Ne peuvent entreprendre un cheminement de transformation que les personnes assez courageuses pour entendre et répondre à une invitation plus profonde. Celles qui, en embrassant leur vulnérabilité et en effectuant leur travail intérieur peuvent apprendre à collaborer avec la grâce et participer à ce Mystère Divin de transformation. Non seulement celles qui participent ainsi auront-elles la possibilité de se transformer elles-mêmes, mais elles aideront à l'émergence d'une nouvelle vie religieuse, d'un nouveau mouvement du monde. Elles imprimeront leur marque sur ce Grand Tournant et ajouteront une page à la continuelle histoire de la création.

Ted Dunn

Ted Dunn est psychologue clinicien agréé, cofondateur de Comprehensive Consulting Services à Trinity, en Floride. Il a plus de trente ans d'expérience dans la consultation, la formation et l'animation pour des communautés religieuses et autres organisations confessionnelles dans tous les États-Unis comme à l'étranger.

(Résumé d'un article publié dans le Bulletin de l'UISG, Numéro 178, 2022. *Embrasser la vulnérabilité sur le chemin synodal*. Mai 2022, pp.9-18).

PROGRAMMATION DE L'AN 2022-2023

 est la dernière année de notre animation de Congrégation, après on entre dans le "semestre bianco" (les six mois blancs, selon la loi italienne, le président ne peut renvoyer le parlement pendant les six mois finals de son mandat) qui nous prépare au Chapitre général. Un an particulier surtout pour accompagner les premiers pas de la nouvelle Province italienne; le thème délicat du *Terzo Settore* ; l'animation des jeunes en vue de la Journée Mondiale de la Jeunesse ; des situations problématiques spécifiques dans les Provinces et Délégations de la Congrégation. Que l'Esprit nous anime et nous soutienne dans notre faiblesse !

Vie spirituelle

1) *Exercices spirituels de la Famille guanellienne*. Continuer à offrir aux Confrères, sœurs et Coopérateurs des retraites coordonnés par la commission instituée par le Conseil général (EquEs). On pourrait penser à la retraite de Barza d'Ispra à la fin d'août, déjà en programme, et à une autre à Rome. Hors de l'Italie l'équipe se mettra d'accord avec les Supérieurs provinciaux et les Délégués.

2) *Exercices spirituels des deux Conseils généraux* (FSMP et SdC) en juin 2023. Cette sera la dernière chance de faire cette expérience pendant notre mandat.

3) Offrir une *Lectio Divina* pour le temps de l'Avent et une pour le temps de la Carême, si possible sur le thème formatif du *line de charité*. On propose de célébrer la Lectio avec les confrères en communauté ou, mieux, si possible en famille guanellienne (SdC-FSMP-GC).

4) Le *quatrième cahier formatif* (Avent 2022) est substitué par le thème du *lien de la charité* qui doit être relancé à travers les moyens de communication. On en a déjà offert deux parts, la troisième va arriver. On fera un cahier unique avec ceux qui ont été publiés, à donner à la famille guanellienne comme quatrième cahier formatif de notre mandat : 1) Charisme ; 2) Esprit ; 3) Mission ; 4) Lien de la charité.

Formation

1) Continuer le suivi des *séminaires de philosophie et théologie*, afin qu'ils appliquent la Ratio Formationis et qu'ils développent le schème des thèmes guanelliens prévus par le conseil général pour les étapes formatives (malheureusement oubliés). Au début de l'année académique à Rome faire *trois jours d'animation* charismatique

2) *Continuer la formation en ligne* par des messages ou conférences, impliquant non seulement les séminaires, mais aussi les autres communautés par group linguistique. Le thème est ce de l'an courant : *le lien de charité*.

3) Les conseillers généraux sont disponibles aussi cette année pour offrir collaboration dans les diverses langues, soit en personne soit en ligne, pour la *préparation à la profession perpétuelle et au diaconat* des candidats.

4) Achever vers la fin du 2023 la *révision du texte du PEG et ce des Règlements ad experimentum*. Instituer une liturgie adapte pour la consigne du nouvel texte du PEG et promouvoir des journées de présentation du PEG au personnel des nos maisons, aux Coopérateurs et amis de l'œuvre.

5) Réaliser à Rome, auprès de la Maison ST. Joseph, en septembre 2023, le *cours de formation pour tous les formateurs* de la Congrégation. La date est du 1 au 15 septembre 2023.

6) La commission guanellienne pour la JMJ est en train de préparer la participation des jeunes guanelliens : d'abord à Arca pour trois jours de pastorale des jeunes guanelliens, en suite avec les jeunes du monde avec le Pape à Lisbonne. On donnera des indications et des itinéraires de préparation soit pour ceux qui vont participer in Espagne et Portugal, soit pour ceux qui vivront les évènements de célébration dans leurs pays.

7) Dans une église qui s'ouvre de plus en plus à l'implication des laïques dans l'animation, la coordination, et la responsabilité aussi dans la gestion de son Œuvres, la Congrégation des Serviteurs de la Charité donne importance à la coresponsabilité dans la gestion de nos Œuvres à des laïques en position centrale, avec des bons résultats. Maintenant, on pourrait nous questionner et nous animer à une action de sensibilisation particulière sur le laïque consacré guanellien ? qu'est-ce que nous pouvons penser ? quelles initiatives de sensibilisation ? le conseil général, à travers le frère Franco, participera à l'animation des rencontres pour les Frères de l'Amérique à San Paolo (Brésil) du 17 au 22 novembre, et pour ceux d'Europe à Barza en mars 2023.

Vie fraternelle

1) Le thème formatif donné à la Famille Guanellienne exige de nous les SdC plus d'effort pour *témoigner le lien de charité parmi nous*, dans nos communautés. Que dans les communautés il y ait, cette année, plus d'effort à se savoir comprendre, excuser les inévitables occasions de fatigue dans les relations, en voulant nous pardonner les fautes les uns les autres, en priant les uns pour les autres chaque jour.

2) Dans les communautés individuelles il faudra tenir plus en considération : la communication réciproque, l'implication des confrères qui ne peut participer activement à la mission, l'exercice du dialogue, de la correction fraternelle, de la synodalité dans la mission, conscients que nous sommes des hommes pécheurs, mais animés par la grâce du Seigneur. "Je peu tout en celui qui me donne la force!" (Fil 4,13).

3) Chaque communauté donnera un temps particulier au thème formatif de l'année : *le lien de charité* avec au moins deux rencontres annuels pendant les temps d'Avent et de Carême, avec un partage sur les propositions offertes par les cahiers.

4) L'expérience de l'union de Provinces et de communautés qui est en train de s'accomplir dans les dernières années doit favoriser l'ouverture de nos cœurs à une dimension de fraternité élargie, en grande famille. Il faudra favoriser durant l'an plus de communication entre les communautés réunies et les nations dans l'unique Province ou

Délégation. Intéressons-nous aux autres confrères et à la mission accomplie hors des murs de notre maison.

5) Rendons-nous accueillants et disponibles à l'accompagnement amical et spirituel des jeunes qui arrivent autour de nos communautés. Il faudra favoriser les moments de prière et réflexion avec eux, être disponibles à les accueillir pour des expériences de fraternité, de service, de partage avec nous. **Déjà St. Paul VI disait que : « Il n'y a aucune vocation qui grandit sans un directeur spirituel qui l'accompagne ».**

Gouverne

1) Nouvelle Province unique en Italie :

- A. Le conseil général en collaboration avec les deux provinciaux préparera au moins un *moment de rencontre entre confrères* des deux provinces (déjà accompli du 4 au 6 octobre).
- B. La naissance de la nouvelle province unique sera achevée et en suivrons les premiers pas. Le 19 décembre, au 180^{ème} anniversaire de la naissance du Fondateur, auprès de l'autel où son corps repose, on installera le nouvel conseil provincial.
- C. À Como le 20 décembre il y aura une journée de réflexion et programmation générale ensemble avec le Conseil général et le nouvel Conseil provincial.
- D. La *Commission nationale* continuera la préparation de la province italienne pour entrer dans le *Terzo Settore*, ce sera un travail synodal entre la commission et le nouvel conseil provincial.

2) Continueront aussi les *rencontres en ligne avec les conseils provinciaux et de délégation* et, si nécessaire, aussi avec des communautés individuelles, surtout pour des thèmes sensibles qu'il faut traiter ensemble.

3) Participer, par le moyen de quelques représentant du conseil général, aux *Chapitres Provinciaux et aux Assemblées provinciales ou de délégation* pour offrir soutien et suggestions

4) Le Supérieur général terminera la *visite fraternelle* en : Roumanie, Ghana, Tanzanie, Colombie, Guatemala et Iles Solomon.

5) Nous sommes en bonne voie avec le texte de la *Carte de communion* avec nos Sœurs et les Guanelliens Coopérateurs. On la présentera au long de cette année d'activité.

6) Donner plus d'élan au *Conseil mondial des Coopérateurs* qu'il soit formé à diriger et le responsabiliser par des rencontres en ligne. On préparera un programme formatif pour eux.

7) Ajourner et relancer aux confrères les *Lignes-guide pour la protection des mineurs et des personnes vulnérables*. Provinciaux et Délégués sont invité à dédier au moins une rencontre dans l'an avec les confrères sur le thème.

8) Soigner avec attention *nos communications* officielles et nos publications : le site web, le Guanella News, les cahiers d'animation.

9) On rappelle la présence d'un confrère en Allemagne comme procureur de la Congrégation pour présenter projets et demandes d'aide. Il faudra le contacter à travers les Provinciaux ou Délégués, car il y a des possibilités réelles de recevoir de l'aide pour nos Œuvres.

10) *Rencontre à Rome* des Provinciaux et Délégués avec leurs Vicaires du 9 au 15 janvier 2023, pour la programmation du 21^{ème} Chapitre Général et des autres thèmes urgents de la Congrégation.

11) *Indiction du 21^{ème} Chapitre Général* au moins six mois avant la célébration et préparation d'une prière appropriée à utiliser aussi dans les Chapitres provinciaux et Assemblées de Délégation.

11) Célébration de la deuxième rencontre de la famille guanellienne en préparation au 21^{ème} chapitre, probable en janvier/février 2024.

Economie

1) Le Conseil général, par la personne de l'économe, a préparé un dossier de ce qui est nécessaire pour l'économie et la gestion pour la *constitution de la Province italienne unique*. Suggestions pour le nouvel économe provincial.

2) L'économe général organisera une *rencontre en personne à Roma des économes* des Provinces et Délégations. On communiquera la date précise.

3) Par le moyen du confrère chargé don Salvatore Apreda on tient sous control la situation de la Nova Domus avec les propositions présentées par les deux provinces italiennes et souscrites par le conseil général.

Un nouveau look pour le site pour une communication toujours plus attentive aux enjeux d'aujourd'hui

Conformément à ce qui a été décrit dans la programmation, des modifications techniques ont été apportées au site Web de la Congrégation www.operadonguanella.it Sit avant l'été, notamment en ce qui concerne le type de "moteur" qui prend en charge notre portail. D'un service Cloud Server qui assurait peut-être des performances plus rapides et plus stables, nous sommes passés à un service d'hébergement Web tout aussi fiable et conforme à nos besoins mais beaucoup moins cher.

Désormais, les changements concernent la mise en page graphique. Le modèle actuel n'est plus mis à jour et donc au fil du temps, diverses applications peuvent ne plus répondre. Nous aurons un nouveau modèle mais qui a toujours l'intention de projeter notre charisme à l'extérieur comme un don pour la communication et le dialogue.

Nous nous excusons par avance s'il y aura des moments d'impasse dans la navigation du site en raison des raisons de réajustement.

News di Congregazione

Avvenimenti di Consacrazione

- ✓ Nella parrocchia San José Obrero in Villa Madero, Argentina, il 19 agosto, i chierici **Mubungu Kaziala Emmanuel**, **Ogbuagu Emmanuel Chukwusom** e **De Holanda Francisco De Assis** hanno ricevuto il ministero del Lettorato. I chierici **Barrios Ramos Alvaro Luis** e **Laguado Ortiz Yumar Rigo** hanno ricevuto l'Accolitato. Il chierico **Luis Avalos** ha fatto la sua dichiarazione di intenti per lo studio del Teologia, in vista del ministero sacerdotale.
- ✓ Il 19 agosto, a Villa Madero, **Francisco de Assis Holanda**, **Emmanuel Kaziala** ed **Emmanuel Chukwuson** hanno ricevuto il Lettorato; **Álvaro Ruíz Barrios** e **Rigo Yumar Laguado** hanno ricevuto l'Accolitato.
- ✓ Il chierico **Saúl Bernabé Morales Hernández** ha emesso la Professione Perpetua il 20 agosto ed ha ricevuto il Sacro Diaconato il 21 agosto nella Parrocchia del Transito di San José per le mani di Mons. Ernesto Giobando, Vescovo Ausiliare di Buenos Aires, Argentina.
- ✓ Il 27 agosto **John Bosco Sammanasunathan** e **Sachin Son Maria Louis** sono stati ordinati sacerdoti guanelliani, mediante l'imposizione delle mani e la preghiera consacratrice da Sua Ecc.za Mons. George Antonysam, Arcivescovo di Madras-Mylapore, nel "Don Guanella Major Seminary", a Chennai, India.
- ✓ **Andrei Gherguț**, originario di Șcheia, e **Iosif Barticel**, di Horlești, sono i primi novizi romeni. Nella cappella delle Suore Guanelliane in Iași hanno fatto la Prima Professione Religiosa nell'Opera don Guanella l'8 settembre nelle mani del Superiore generale, durante la messa presieduta da mons. Petru Sescu, vescovo ausiliare di Iași.
- ✓ A Manila, il 1° ottobre 2022, don Luigi De Giambattista, Superiore della Delegazione Stella Maris ha accolto la Dichiarazione di intenti del chierico **Francis Le Van Toan** e ha conferito l'Accolitato al chierico **Joseph Pham Dinh Khiet**.

Notizie di Congregazione

- ✓ La Casa Santa Maria della Provvidenza, la **Casa Madre delle Figlie di S Maria della Provvidenza in Como**, ha festeggiato 125 anni di presenza. 125 anni fa, il 1° gennaio 1897, don Guanella acquistava per 45.000 lire, la filanda "*Binda*".
- ✓ Il 19 settembre 2022, dopo aver firmato l'accordo con l'Arcidiocesi di Manaus, la Congregazione dei Servi della Carità ha assunto canonicamente la **Parrocchia di Nostra Signora delle Grazie** di Colonia Aleixo, a **Manaus**, Amazzonia. L'accordo è stato firmato da don Ciro Atanasio, Superiore Provinciale e dall'Arcivescovo di Manaus Mons Leonardo Ulrich Steiner, O.F.M.



Nella Casa del Padre

❖ Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

- ✓ Il **Sig. Martin** (72 anni), padre del nostro confratello don Jeyaseelan, è deceduto il 2 agosto 2022 a Melmidalam, Tamil Nadu (India).
- ✓ A Tuticorin, Tamil Nadu (India), il giorno 11 agosto, è deceduto il fratello del Superiore della DPP, don Ronald Jesiah, il **Sig. Suresh**. Aveva 50 anni.
- ✓ La **Sig.ra Marie-Thérèse Magalano**, madre del nostro confratello, il chierico Francois Maldini, è morta il 23 agosto all'età di 67 anni.
- ✓ La nostra consorella guanelliana, **Sr. Gesuina (Cunegonda) Bertolini**, è deceduta a Berbenno (Italia) il 25 agosto. È stata sepolta nel cimitero di Albese con Cassano. Aveva 91 anni.
- ✓ La **Sig.ra Vency Rajeswari** (56 anni), membro del GLM (Movimento Laicale Guanelliano) di Chennai, è deceduta a causa di problemi di salute il 29 agosto 2022 a JB Estate, Chennai.
- ✓ Il 24 settembre è deceduta la mamma del nostro confratello Constantain Irudayaraj, prete indiano che lavora in Italia a Gozzano, la **Sig.ra MARY IRUDAYARAJ**, all'età di 71 anni, in India.
- ✓ La **Sig.ra Teresa Telega** (75 anni), mamma del nostro confratello polacco, don Piotr Telega, che lavora a Perugia (Italia) è deceduta il 5 ottobre a Przemysl in Polonia.
- ✓ La **Sig.ra Zelaide Catani**, sorella del nostro confratello Pe. Ivo Catani è deceduta il 5 ottobre a Santa Maria, in Brasile.
- ✓ Il 9 ottobre a 82 anni, è tornato alla casa del Padre il **Sig. Luciano Carrera**, fratello di Don Mario Carrera.
- ✓ L'11 ottobre a 92 anni, è deceduta la **Sig.ra Leonor de Costa**, mamma del nostro confratello Pe. Edenilso de Costa.
- ✓ L'11 ottobre, è deceduta, attorniata da tante consorelle, **Sr. Flora Naccarato**, in Casa Santa Maria della Provvidenza (Roma). Il suo corpo giace nella tomba di famiglia a Dipignano, Cosenza (Italia). Era nata nel 1029. Nel suo apostolato era stata sempre vicina ed attenta ai confratelli per i quali nutriva affetto e venerazione. Dal dicembre 2004 al 2016 ha svolto la sua attività nella Casa S. Giuseppe dei SdC di Roma.

CALENDARIO DEI RADUNI DEL CONSIGLIO GENERALE

13-16 novembre
13-14 dicembre
16-17 gennaio
14-15 febbraio

14-15 marzo
18-19 aprile
16-17 maggio
20-21 giugno

Incontro a Roma dei Provinciali e Delegati con i loro Vicari dal **9 al 15 gennaio 2023** per programmare il XXI CG e affrontare altri temi urgenti della Congregazione.